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本报2月18日讯(记者 王
浩奇 通讯员 刘彬) 13日14

点左右，老汽车站附近一小区
居民楼内因滴水引起电线短路
致电梯“卡壳”，一名女性被困。
莱芜公安消防支队接到报警后
迅速赶往现场，成功救援。

受命的凤城中队出动一
辆抢险救援车，7名消防官兵火
速赶往事故现场。经询问被困
人亲属得知，被困人为一名女
性，乘坐电梯准备下楼时电梯
出现故障。电梯卡在8楼出口位
置，被困人员由于被困时间较
长情绪非常不稳定，不断发出
呼救声。了解现场情况后，消防
官兵首先安抚被困人员情绪，
并迅速使用液压扩张器和防盗
门破拆工具对电梯门进行破
拆，救援期间不断与被困人员
沟通，缓解被困人员紧张情绪。

由于电梯外的关闭门被死死锁
住，消防官兵使用撬棍将电梯
门缝撬开，通过液压扩张器伸
入到门缝内将其撑开，随后使
用小型破拆工具将电梯内的关
闭门慢慢破拆开，经过不到10

分钟的快速施救，被困女性被
成功救出。经过询问得知，电梯
是因为里面有滴水出现致电线
短路引起卡壳，事故具体原因
正在进一步调查中，本次事故
没有造成人员伤亡。

莱芜市公安消防支队提
醒大家，平常乘梯时应爱护电
梯内的设施。在遇到电梯故障
时，首先应保持冷静莫慌张，
然后应立即报警求救 (如：警
钟 、对 讲 机 、手 机 或 拍 门 叫
喊 )。千万不要自行爬出电梯
(如：强行推开电梯门和爬电
梯天花板紧急出口 )。如在深

夜或周末被困在商业大厦的
电梯时 ,忍受饥渴 ,保持体力 ,注

意外面的动静 ,设法引起他人
的注意。

本报2月18日讯(记者 张文
娟 通讯员 张涛) 15日晚，一
辆满载废旧塑料桶的货车夜间通
过铁路道口时由于操作不当车身
陷入铁路道口，幸亏巡逻至此的
铁路公安及时相助才消除了安全
隐患，保证了铁路安全畅通。

当日20时15分许，济南公安
处莱芜车站派出所蔺家楼警务区
民警马世硕、郭靖沿铁路线自东
向西巡查至辛泰线K130+870m与
泰莱高速转杨庄至口镇公路工务
看守道口附近时，发现一辆满载
的货车车尾像挂了一件披风一样
快速驶来，在通过前方道口时突
然停下 ,不少货物也掉了下来，可
是后半个车身还在铁轨上。春运
期间列车通过频繁，冬天夜晚道
口突停更是危险。两民警立即上
前查看情况，只见一辆蓝色大货
车上除了装满打好包的塑料桶之
外，车身上还挂满了各式各样塑
料桶、塑料瓶等。由于装得过多，
货车尾部的各种大小的塑料桶随
着高速行驶都飞在了半空中，摇
摇欲坠。

经询问，司机袁某家住莱芜
市莱城区寨里镇，当天从废品站
收购塑料桶时，为了多拉些货物
竟突发奇想，给本已装满的大货
车又挂了一层。行驶至此道口时，
由于货车右边前照大灯不亮了，
道口颠簸，右后轮轮胎突然爆胎
后卡住了道口铺面铁轨，无法继
续行驶，不少塑料桶也掉了下来。
鉴于事发地点的危险性，民警立
即令袁某将铺面上的塑料桶清理
出道口，并迅速打开货车双闪灯，
在抛锚车辆后面设置了警示标
志。此时司机袁某听到民警的对
讲机中称还有10分钟左右列车即
将通过该道口，更加慌了神。民警
果断找来铁路职工帮忙，将货车
推出了道口，避免了危险发生。

本报2月18日讯(记者 王浩
奇 通讯员 刘彬) 13日17时左
右，口镇枣园收费站出口处一辆
半挂车轮胎起火，莱芜市公安消
防支队接到报警后迅速组织救
援，赶往现场后不到十分钟消除
险情。

接到报警后指挥中心指令辖
区特勤中队立即出动1辆消防水
罐车，7名消防官兵“火速”赶赴现
场。到达现场后发现，货车司机正
在利用车载灭火剂进行扑救，火
情并未得到控制，货车的副驾驶
后侧还不停地冒着烟，并弥漫着
一股刺鼻气味。了解现场情况后，
消防官兵迅速出单干线出一支水
枪对轮胎着火部位进行打水扑
灭，并对轮胎内钢圈进行了打水
降温；同时对货车油箱附近的不
明烟雾进行了打水降温。经过不
到十分钟的紧张施救，现场明火
被成功扑灭，避免了车辆及车上
货物的财产损失。

通过询问货车司机了解到，
车辆长时间行驶，不知道什么原
因轮胎就冒烟起火了，此次事故
没有造成人员伤亡事故，事故原
因正进一步调查中。莱芜消防提
醒：当车辆长时间行车时应在开
车前及时检查轮胎气压，或定时
对轮胎进行打水降温，避免轮胎
自燃导致车毁人亡的惨剧发生。

记者调查莱芜问题纸巾

厕厕用用卫卫生生纸纸摆摆到到了了餐餐桌桌上上
文/片 本报记者 陈静 张文娟

近日，央视及北京消费者协会调查后发布消息称，多个知名品牌的卫生纸制品都存在问题。记
者18日调查发现，莱芜现在销售和使用的纸巾存在着各种各样的问题，有的餐馆竟然将在厕所里
使用的卫生纸摆到了饭桌上。

滴滴水水引引电电线线短短路路电电梯梯卡卡住住居居民民

叮叮当当过道口

车胎爆了不能走

半挂车又着火

消防10分钟消险情

央视曝光问题纸巾后，记
者18日上午在信誉楼等超市发
现，上了黑榜的清风、顺清柔相
关规格的问题纸巾已经下架，
但仍有部分超市在铤而走险，
销售问题纸巾。虽然如此，莱芜
仍有多数市民对黑榜面巾纸事
件不在乎。“这么多年的老牌子
都有问题，还能用什么的？”市
民孙女士告诉记者，她用清风
牌抽纸已经多年了，没想到大
牌子还会出现问题。“抽纸盒里
有几张不合格的很正常，就是
觉得抽纸方便才用的，纸巾上
黑榜对我来说无所谓。”到超市
购买抽纸的张女士对黑榜面巾
纸事件早已耳闻，但是却没能
影响她使用面巾纸的习惯。

“这些黑榜面巾纸的价格不
低，但是也没人拿着成天用，毕
竟价钱也贵，这些面巾纸也不会
造成什么危害，以后该用还是得
用。”市民于先生正在使用的就
是顺清柔品牌的纸巾，他表示以
后在挑选面巾纸的时候只要是
多注意一下就可以了。

市民：一张纸巾

能出多大问题？

官寺市场鱼龙混杂的面巾纸和卫生纸。

记者调查发现，莱芜很多
小餐馆仍在使用不合格纸巾。
不少餐馆提供的餐巾纸存在有
破洞、容易烂、掉白渣等现象，
有些餐厅，特别是路边饭摊点
为了节省成本甚至用厕所用纸
代替餐巾纸。

记者走访20余家餐馆发
现，有16家餐馆都是用的2斤一
包的餐巾纸。这种纸巾看起来
比较粗糙，纸质疏松，上面的洞
眼清晰可见。“这样的纸巾不合

格？我们店里一直都是提供这
种纸巾的，就连我们自己都是
用这样的纸，从来没有出现过
问题。”一餐馆老板娘秦女士
说，她对央视报道的不合格纸
巾事件根本不知情，店里用的
纸都是在官寺市场批发的，里
面也有合格证明，并不存在不
合格现象。

此外，记者在莱芜教师村
附近一餐馆和几家路边摊看
到，它们为顾客提供的纸巾都

是卷筒纸。摊主告诉记者，这种
卷筒纸相对餐巾纸价格更便
宜，一卷算下来才几毛钱。记者
撕下一块卷筒纸来轻轻一抖，
就会飞出一些白色粉尘。“就是
擦手的纸，擦一下就扔了，你怎
么定义它合格不合格？我们这
种纸就是比大超市卖的那种便
宜点，质量差一点，但绝对不会
不合格。”摊主魏先生说，像这
种路边小本生意，一碗馄饨才
卖两块钱，根本用不起超市那

种十几块钱的纸巾。
随后，记者在官寺商场看

到很多不知名的卫生纸和纸巾
摆满了货架，也看到了餐馆秦
女士所说的2斤一包装的餐巾
纸，这种纸巾以重量计价，一包
是2斤2两重，每包12元。“餐馆
的话，有很多种的，这种2斤多
的是卖得最好的。”店老板说，
其实餐厅免费提供给消费者的
这种卷筒纸实际上就是厕所用
卫生纸。

餐馆：餐桌上用的是厕用卫生纸

针对问题纸巾，莱芜一家
纸制品加工厂的工作人员称，
现在市面上销售的餐巾纸分
为木浆、半木浆两种，在餐巾
纸加工的过程时对加工人员
要求极为严格，首先要有健康

证明、穿着统一、佩戴口罩等，
厂房中设有紫外线消毒设备，
在生产过程中是必须使用消
毒设备的。“在莱芜市疾控中
心、莱芜市卫生局等部门都有
备案，并且会有专人来进行定

期去抽样检查，生产要求极为
严格。”工作人员说。

莱芜市中医医院消化科
王主任告诉记者，使用劣质
的、不合乎卫生规范的餐巾
纸，可能引起菌痢、痢疾、腹泻

等肠道传染病以及皮肤过敏
等。部分纸巾中含有荧光增白
剂、氯等有害身体的化合物，
其生产过程中化学反应所产
生的烈性毒物，严重的可损害
肝功能。

医生：使用问题纸巾会损害肝功能
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